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作为一则发布在中国日报网上的焦点新闻，《欧洲已经无法阻止麻将的脚步了》昨
天引发众议。也许，全世界的麻将爱好者都在为这样一段描述而莫名激动——“在日
前第五届中国麻将论坛和公开赛期间，欧洲麻将协会会长Christensen称：麻将在欧洲越
来越受欢迎，有些国家也有自己的全国麻将比赛。更有趣的是欧洲的麻将玩家在玩牌
时会用中文说‘碰、吃、杠、和’。”在中国棋牌界处境尴尬的麻将，会不会因此迎来一次
难以预测的“事业上升期”？这值得推敲。

麻将在欧洲越来越流行
老外用中文喊“碰吃和”

欧洲已经无法阻止
“麻将”了

老外学麻将简易教程
太有才了！

△每副牌有3种花色
△每种花色有9个数字
△每个数字 4 张红中：redcenter 发

财：gettingrich白板：whiteboard

这项“中国运动”乐趣无穷
据欧洲麻将协会会长Christensen昨日在重

庆透露，欧洲举行的各大麻将巡回赛、锦标赛目
前已经吸引500多名各国选手参与其中，感受这
一历史悠久的中国运动的乐趣。

“选手到欧洲各国参加比赛”，Christensen
说：“虽然大家说各种语言，但非常有趣的是，无
论是德国、法国还是意大利人，大家都会突然蹦
出‘吃’、‘碰’、‘杠’、‘和’这些中国字。”

Christensen指出，在欧洲虽然有人因为麻将
规则复杂或者不想长时间坐在麻将桌边而不喜欢
该项运动，但也有很多人认为麻将既刺激又有趣。
来自丹麦的28岁软件工程师Martin Faartoft说道，
自己的祖辈从上海坐船回国带回一副麻将，自己从
6岁开始就喜欢打麻将，而麻将的魅力在于它的多
变性。丹麦麻将协会财务官Henrik Leth说道，麻
将要求非常高的逻辑思维和分析能力。他说道：“我
很嫉妒中国人能够很自然地凭意识做到这一点。”

Christensen表示，很遗憾大多数欧洲人是从
日本漫画以及像找对子那样的游戏里了解到麻
将。她说道：“我们的目标是把健康、友好、科学
的麻将向尽可能多的欧洲人推广。”

从去年起，世界麻将组织就通过了“世
界麻将锦标赛 2010年以后每两年举办一
届”的决议，也就是说，在四川峨眉山举办
首届，荷兰乌德勒支承办第二届之后，麻将
世锦赛将不会有断炊之虞。

另据悉，中华麻将公开赛组委会、中华
麻将赛组织委员会将按程序把2012年第三
届世界麻将锦标赛办成智力竞技、论坛、会
展、旅游、休闲娱乐有机结合的中华麻将文
化交流大会，促进麻将文化在世界的健康发
展。如此看来，作为一根神奇的纽带，麻将
有可能成为东西方文化的一个新的融汇点。

至于麻将在欧洲的发展，不得不提及
“桥头堡”荷兰，这个拥有1600万人口的国
家，在上世纪 20年代就接受了麻将的传
入。直至 2004年，一个荷兰麻将组织成
立，取名为“荷兰麻将联盟”。由于荷兰人
希 望 组 织 第 一 届 欧 洲 麻 将 公 开 赛
（OEMC），这个组织为其提供了必要条件。

此后出现了越来越多的比赛，直到今
天，每年都会有大约10场比赛在荷兰和比
利时举行，不过，规则各异。

麻将冲出亚洲走向世界了！
据《华西都市报》

世锦赛今后两年一届

流行流行
欧洲欧洲

@杨海鹏在上海：中国国家麻将规则，到
现在也推不下去，各地打各地的，啥时候咱这
国粹才能进入奥运会？

@快乐的marcia：想不到，发扬光大了。
@性情中人：麻将早就冲出亚洲，走向世界

了。早在（上世纪）80年代初，悉尼就可以买到麻
将，中英文对照的，还有纸牌麻将。国外很多所谓
的汉学者将会打麻将作为谈论中国文化的资本。

@波哥whb：强烈要求从四川招募老师到
西方教打麻将。

@西诺老爷：也可考虑孔子学院设麻将系。
@刘杰-jie：快乐奥运会又有夺金点了。
@小恶魔00007：最近人手不齐，去欧洲

凑搭子吧。

冲出冲出
亚洲亚洲


